



Fernando D'Alessio

“Un país no puede desarrollarse económicamente si no tiene una base educativa sólida”

Entrevista: Carlos Becerra

*En entrevista con **Strategia**, el Director General de **CENTRUM Católica** presenta un problema crucial en el Perú de hoy: la situación de la enseñanza. Enfatiza que la educación universitaria no está en una buena situación, aboga por la necesidad de emprender su reestructuración integral, alerta que de 120 universidades que funcionan en el país solo siete gozan de prestigio (cuatro privadas y tres públicas) y solicita que las empresas privadas capaciten a su personal.*

¿Cuál es el aporte del sector privado para promover la educación en el país?

En principio, los esfuerzos de los ejecutivos tendrían que estar dirigidos a invertir en educación. En algunas compañías faltan iniciativas con respecto a fomentar la educación de sus empleados a nivel interno o externo.

¿Cómo hacer que los empresarios capaciten a su personal?

En primer lugar, los empresarios necesitarían establecer un presupuesto anual para que sus colaboradores puedan capacitarse *in-company* o, en todo caso, en instituciones universitarias, escuelas de posgrado o escuelas de negocios. En segundo lugar, se debe generar espacios para propiciar la educación dentro de la propia empresa. Toda la inversión que los empresarios hagan en infraestructura para apoyar (la educación) es sumamente importante.

¿Qué hacer para desarrollar el talento de la persona?

Los empresarios tienen que poner un mayor énfasis en la necesidad de desarrollar el talento. Para lograr este objetivo, las áreas de recursos humanos no solo deberían preocuparse por el aspecto salarial, sino también deberían desarrollar los siguientes temas: conocimiento, innovación y creatividad. Otro aspecto fundamental, es generar asociaciones empresariales-educativas, *Partners*, que hagan las veces de *think tank* para que otras instituciones vean con una óptica externa lo que, de alguna manera, se está desarrollando en una empresa.

¿Cómo califica el papel de las universidades en el país?

En principio un país no puede desarrollarse económicamente sin una base educativa sólida. En el Perú existen alrededor de 120 universidades, donde apenas destacan unas pocas, mientras que la situación

de las demás es preocupante. Por ello, es necesario hacer una reestructuración.

¿En qué nivel se ubica la educación universitaria del país?

De las 120 instituciones que funcionan en todo el territorio nacional, un porcentaje considerable de ellas otorga grados universitarios pese a tener docentes que no están bien capacitados, carecer de la infraestructura adecuada y, en general, estar en condiciones poco favorables. Me pregunto: ¿Cómo podemos formar médicos que no tienen un hospital al costado? ¿Cómo formamos ingenieros sino cuentan con laboratorios?

¿Para estar entre las mejores universidades del mundo nuestras universidades tienen que tener una acreditación internacional?

¡Por supuesto!. Las universidades peruanas tienen que pasar por acreditaciones serias, que vengan de fuera del país para ver qué casas de estudios ameritan ser acreditadas. Solamente siete universidades, cuatro privadas y tres públicas, gozan de prestigio en el Perú.

¿Frente a esta situación es necesario reestructurar las universidades del país?

Sin duda alguna, el sistema universitario peruano requiere una reestructuración, guste o no. Estamos hablando de un tema sumamente delicado. Un país no puede desarrollarse económicamente si no tiene una base educativa sólida.

¿Cómo tendría que ser la educación en el Perú?

El sistema educativo en general tiene que ser sin fines de lucro, es decir, aún en las universidades privadas la prioridad debe ser reinvertir en mejores recursos para la educación. **■**